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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Riesel 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Riesel/002/20-25 

Sitzungs-Tag: 13.09.2021 

Sitzungs-Ort: Riesel, Im Aatal, 

Dorfgemeinschaftshaus 

  

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 22:10 Uhr 

 

Vorsitzender: 

Disse, Ulrich  

CDU: 

Kühnert, Norbert  

Rustemeyer, Andreas  

Vogt, Hubertus  

Vogt, Markus  

SPD: 

Koch, Thomas Vertretung für J. Holtemeyer 

Bündnis90/DIE GRÜNEN: 

Fischer, Bernhard  

UWG/CWG: 

Bobbert, Stefan  

Klages, Michael  

Als Gäste nehmen teil: 

Bobbert, Hermann Vorsitzender DGH Betreiberverein Riesel 

Lücke, Hartwig Bezirksverwaltungsstellenleiter 

Sentler, Franz-Josef Stadt Brakel 

Tegetmeier, Georg Ortsheimatpfleger 

 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Begrüßung 
 

 

 

 

2. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel 2021 
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3. 
 

Vergabe der Mittel lt. Hauptsatzung 
 

 

 

 

4. 
 

Ideen zur Umgestaltung der Kreuzung Ober-
stein/Knuttenberg 
 

 

 

 

5. 
 

Sachstand zur erstellten Informationswand 
 

 

 

 

6. 
 

Sachstand Lückenschluss Fahrradweg 
 

 

 

 

7. 
 

Sachstand Baumaßnahme "Dorfgemeinschaftshaus 

Riesel" 
 

 

 

 

8. 
 

Voranfragen zu geplanten Baumaßnahmen 
 

 

 

 

9. 
 

Behindertengerechte Umgestaltung der Bushaltestelle 
an der Straße „Im Aatal“ in Riesel 
 

 

0280/202
0-2025 

 

10. 
 

Einsatz bei Pflegemaßnahmen in Riesel 
 

 

 

 

11. 
 

Vorplanungen Ausbaumaßnahmen Feuerwehr 
 

 

 

 

12. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

13. 
 

Anfragen der Bezirksausschussmitglieder 
 

 

 

 

14. 
 

Anfragen der Zuhörer 
 

 

 

Öffentliche Sitzung 

1. Begrüßung 
 

  

 

Als Sitzungsleiter kontrolliert Ulrich Disse alle Teilnehmer auf Einhaltung der 

3G-Regel. Anschl. begrüßt er als Vorsitzender alle anwesenden Mitglieder sowie 
die o. a. Gäste. Der Vorsitzende Disse weist auf die fristgerechte Einladung und 

die Veröffentlichung in der Zeitung hin.  
 

Ebenfalls wird erwähnt, dass die zukünftigen Bezirksausschussversammlungen 
immer im behindertengerecht erreichbaren Gesellschaftsraum im DGH stattfin-

den.  
 

Anschl. wird die Liste mit den Kontaktdaten der Bezirksausschussmitglieder zur 
Überprüfung herumgereicht.   

 

Norbert Kühnert, der bei der 1. Versammlung nicht anwesend war, erhebt sich 
von seinem Platz und der Vorsitzende Disse verliest die Verpflichtungsformel, 

die von Norbert Kühnert nachgesprochen wird. 
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Der Vorsitzende fragt die Versammlung, ob es Einwände dagegen gibt, den 

TOP 9 vorzuziehen. Für diesen TOP ist der Vertreter der Stadt, Herr Sentler als 
Berichterstatter anwesend. Die Versammlung stimmt der Änderung der Tages-

ordnung zu.    
 

2. Vergabe der Vereinsfördermittel 2021 
 

  

 

Es stehen 892,83 € als Vereinsfördermittel zur Verfügung.  

 

Für einen Betrag aus dem Fördertopf haben sich folgende Vereine schriftlich 
beworben:  

 
- Spielmannszug Riesel 

- Eggegebirgsverein Abt. Riesel 
- Turnverein Riesel 

- Gesangverein Riesel 
- FC Aa-Nethetal  

- Schützenbruderschaft 
- Musikgruppe Klangstrom 

 
Die Schützenbruderschaft hat Sondermittel beantragt. Die Sondermittel sol-

len für die Renovierungsarbeiten beim Schießstand eingesetzt werden. Die 
Versammlung lehnt die zur Verfügungsstellung der Sondermittel einstimmig 

ab.   

 
Beschluss: 

 
Der Bezirksausschuss Riesel beschließt einstimmig die Verteilung der Ver-

einsfördermittel wie folgt: 
 

- Spielmannszug Riesel   127,55 € 
- Eggegebirgsverein Abt. Riesel 127,55 € 

- Turnverein Riesel    127,55 € 
- Gesangverein Riesel   127,55 € 

- SSV und FC Aa-Nethetal  127,55 € 
- Schützenbruderschaft   127,55 € 

- Musikgruppe Klangstrom  127,55 € 
 

3. Vergabe der Mittel lt. Hauptsatzung 
 

  

 

In diesem Jahr stehen 688,68 € zur Verfügung.  
Diese Summe wird durch die Gebühr für die Internetseite „Rieseln et“ in der 

Höhe von 48,00 € gekürzt. Somit verbleibt momentan ein Betrag von 640,68 
€.  

 
In diesem Jahr werden dem Bezirksausschuss zusätzliche Mittel zur Verfü-

gung gestellt. Diese Mittel sollen möglichst den Dorfgemeinschaftshäusern 
zur Verfügung gestellt werden, da durch Corona hier Mindereinnahmen zu 

verzeichnen sind.  
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Dieser Betrag ist mit 1.500 € beziffert.  

 
Bernhard Fischer 

Das DGH hat keine Einnahmen, deshalb sollen diese Gelder hier verwandt 
werden.  

 
Hermann Bobbert 

Für 2021 werden von den Vereinen keine Nutzungsgelder verlangt, somit 
fehlen diese Einnahmen. Es sollte dieses Geld dem DGH zur Verfügung ge-

stellt werden. 
 

Andreas Rustemeyer 

Gelder an das DGH.  
 

Der Vorsitzende Disse lässt hierüber abstimmen.      
 

Beschluss: 
 

Der Bezirksausschuss Riesel beschließt einstimmig, dass die Gelder auf das 
bestehende Sparbuch eingezahlt und später weiterverteilt werden.   

 

4. Ideen zur Umgestaltung der Kreuzung Ober-

stein/Knuttenberg 
 

  

 

Auf Vorschlag aus der Versammlung wird der Tagesordnungspunkt als 2. 
TOP vorgezogen.  

 
Es wird zunächst darauf hingewiesen, dass es bei der momentanen Situation 

mit den Blumenbeeten Probleme beim Winterdienst gibt.  
 

Georg Tegetmeier 
Bevor die jetzige Situation geschaffen wurde, war die Verkehrsführung nicht 

eindeutig gegeben.  
 

Michael Klages 
Momentan ist Schneeschieben ein Problem. Lastzug-Verkehr ist sehr prob-

lematisch. Es gibt keine Wendemöglichkeit, so dass der Lastzug rückwärts in 
den Kreuzungsbereich fahren muss.  

 

Hartwig Lücke 
Ist es eventuell möglich, im Winter den Bereich Knuttenberg über andere 

Wege zu erschließen? 
 

Ulrich Disse 
Schlägt einen bodengleichen Kreisverkehr vor.  

 
Bernhard Fischer 

Sinnvoll ist es, die Beete zu entfernen, diese Fläche dann mit Verbundstein-
pflaster mit einer überfahrbaren leichten Überhöhung neu zu erstellen.  
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Herr Sentler verabschiedet sich mit der Zusage, diese Problematik weiter zu 

verfolgen.  
 

5. Sachstand zur erstellten Informationswand 
 

  

 

Die neue Infowand ist fertiggestellt, es fehlt nur noch die Gründachbepflan-

zung. Diese neue Infowand wurde erstellt, da der Bestandskasten am Sei-
teneingang zum DGH nicht gut einsehbar war bzw. der Standort nicht be-

kannt war.  

 
Für folgende Bereiche sind Schaukästen vorhanden: 

Bereich 1: städtische Benachrichtigungen für Riesel 
Bereich 2: Sportverein 

Bereich 3: Riesel intern 
Bereich 4: Veranstaltungen in anderen Orten 

 
Die Baukosten belaufen sich auf 5.303,19 €.  

Die Finanzierung erfolgte wie folgt:  
Dorfkonto   2.500,00 € 

Stadt    1.200,00 € 
Spenden  Erwin Vogt    800,00 € 

  Ulrich Disse   200,00 € 
  3 Banken    750,00 € (3 x 250,00 €) 

    ______________________________ 

Summe   5.450,00 € 
 

Dank an alle Spender.    
 

6. Sachstand Lückenschluss Fahrradweg 
 

  

 

Hierzu gibt der Vorsitzende Disse folgendes bekannt: 

Der 1. Spatenstich zum offiziellen Baubeginn des Fahrradweges ist erfolgt. 
An diesem Termin haben der Landrat Stickeln sowie Bürgermeister Temme 

teilgenommen.  
Mit den Arbeiten wurde begonnen und werden ca. Anfang November abge-

schlossen sein. 95% der Baumaßnahme werden gefördert. An dieser Stelle 
noch einmal Danke an alle, die ihre Grundstücksfläche zur Verfügung gestellt 

haben.  

 
Andreas Rustemeyer  

schlägt vor, einen Antrag für den nächsten Fahrradweg zu stellen. Ein direk-
ter Weg nach Brakel. Vielleicht kann der Landrat hier etwas bewirken, so 

lange noch ausreichend Gelder vorhanden sind.  
 

Ulrich Disse 
In diesem Zusammenhang sollte auch noch einmal für das Jahr 2022 ein An-

trag für die 30 km-Zone in Riesel gestellt werden.  
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Hartwig Lücke 

Es sollte ebenfalls noch einmal die Verlegung der Bushaltestelle vom Hof 
Disse in Richtung Friedhof beantragt werden.  

 
Ulrich Disse 

Dieser Antrag wurde gestellt und seitens des Kreises sehr bestimmt ein-
stimmig abgelehnt. 

 
A.  Kleinehellefort 

Gibt es die Möglichkeit von dem Mutterboden, der beim Bau des Fahrradwe-
ges ausgebaut wird, als Nutzen für das Dorf bzw. von Privatpersonen zu be-

kommen? 

 
Hartwig Lücke 

Der Mutterboden wurde an Hans Menne sowie an den Bauunternehmer Nolte 
weitergegeben. Bei Bedarf muss man sich an die neuen Besitzer des Mutter-

bodens wenden.  
 

Georg Tegetmeier 
Gibt es zur Ausstattung des neuen Fahrradweges, wie z.B. Bepflanzung, 

Bänke..., schon Planungen? 
 

Der Vorsitzende Ulrich Disse sagt, dass dem Bezirksausschuss nocht nicht 
bekannt ist. Er will hierzu bei den Zuständigen nachfragen.    

 

7. Sachstand Baumaßnahme "Dorfgemeinschaftshaus 
Riesel" 
 

  

 

Der Vorsitzende Disse gibt bekannt: Der Hauptversammlungsraum als 1. 
Bauabschnitt der Baumaßnahme ist fertiggestellt. Der 2. Bauabschnitt, der 

Einbau einer behindertengerechten Toilette sowie die Sanierung der Be-
standstoiletten, wird im Jahr 2022 durchgeführt.  

 
Der geplante Anbau eines Stuhllagers wird aus einem anderen Topf finan-

ziert. Hierzu ergeben sich noch neue Konzepte.  
 

Georg Tegetmeier spricht ein Lob an die Ausführung der neuen Hallendecke 
aus. Die Akustik wurde sehr stark verbessert.  

 

Mark Brune stellt eine Frage zur Einweisung über die Funktion der Beleuch-
tungs- und Heizungsanlage.  

 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass in ca. 2 Wochen eine offizielle Einwei-

sung stattfinden wird.  
 

8. Voranfragen zu geplanten Baumaßnahmen 
 

  

 

Hierzu nennt der Vorsitzende Disse folgende Baumaßnahmen:  
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- Wohnungsumbau Mühlenberg 17 

- Nutzungsänderung Gebäude Ellernbruch 1 
 

Die Stadt Brakel schreibt jeweils hierzu: 
Es bestehen keine Bedenken gegen das geplante Vorhaben in Fortführung 

der bestehenden baulichen Nutzung; das Einvernehmen wird erteilt.  
 

- Verfahren nach dem BimschG für eine Windkraftanlage im Außenbe-
reich 

 
Die Stadt Brakel schreibt hierzu: 

Es bestehen Bedenken gegen das geplante Vorhaben, das gegen die Kon-

zentrationszonen des rechtswirksamen Flächennutzungsplans der Stadt Bra-
kel (30. Änderung) verstößt; das Einvernehmen wird nicht erteilt.  

Hilfsweise wird die Zurückstellung nach § 15 Abs. 3 BauBG beantragt.  
 

9. Behindertengerechte Umgestaltung der Bushaltestelle 
an der Straße „Im Aatal“ in Riesel 
 

 
0280/202
0-2025 

 

Herr Sentler fasst die geplante Baumaßnahme erklärend zusammen. Der 
Einladung zur Versammlung liegt den Mitgliedern der Sachverhalt zu diesem 

Punkt vor.  
 

Der Bauausschuss der Stadt Brakel hat dieser Baumaßnahme zugestimmt 

und benötigt nun noch einen Entscheid des Bezirksausschusses Riesel.  
 

Beschluss: 
 

Der Bezirksausschuss Riesel stimmt der Baumaßnahme einstimmig zu.  
 

 

10. Einsatz bei Pflegemaßnahmen in Riesel 
 

  

 

Die Dorfpflegetage konnten wegen Corona nicht durchgeführt werden. Es 
wäre schön, wenn durch den Bezirksausschuss eine Pflegemaßnahme statt-

finden könnte.  
 

Andreas Rustemeyer 

Warum müssen die Dörfer Eigenpflege durchführen? In der Kernstadt Brakel 
ist dies nicht erforderlich. Der Dorfpflegetag soll wieder stattfinden. Es ist 

nicht sinnvoll, dass eine Gruppe etwas unternimmt.  
 

Die allgemeine Meinung zu diesem Thema ist, dass das Interesse an solchen 
Maßnahmen nicht mehr da ist. Es ist schwierig, hierzu Leute zu motivieren.     
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11. Vorplanungen Ausbaumaßnahmen Feuerwehr 
 

  

 

Der Feuerwehrbedarfsplan sieht vor, dass das Feuerwehrgebäude in Riesel 
umgebaut werden und die Räumlichkeiten umstrukturiert werden müssen. 

Diese Maßnahmen kommen im Jahr 2023 zur Ausführung.  
 

Thomas Koch 
Hat das Dorf Mitspracherecht bei den Planungen? 

 

Ulrich Disse 
Das kann momentan noch nicht gesagt werden.    

 

12. Bekanntgaben 
 

  

 

Hierzu führt der Vorsitzende folgende Punkte auf:  
 

- 40% Teilnehmerzahl für den Glasfaserausbau wurden in Riesel er-
reicht. Der Ausbau erfolgt in naher Zukunft.  

 
- Die Aa ist ausgebaggert worden. Das Wasser kann wieder ungehindert 

abfließen.  
 

- In Brakel wurden für den Stadtwald Baumpflanzaktionen als Spenden-
maßnahmen durchgeführt. Förster Harald Gläser, als Initiator, kann 

noch weitere Flächen im Modexer Wald zuweisen. Hier können auch 
Rieseler Bäume spenden (ca. 50,00 € pro Baum.) 
 

Heinz Fromme 

Gibt es eventuell Flächen in Riesel für eine Pflanzaktion?  

 
Georg Tegetmeier 

So eine Aktion ist kritisch zu sehen. Ein Baum muss nicht nur gepflanzt, 
sondern auch gepflegt werden. Die Pflege im Dorf ist auch zurückgeschraubt 

worden. In Riesel sind für solche Aktionen auch Flächen vorhanden, wie z.B. 
Streuobstwiese, neuer Radweg oder der Weg zur Kapelle.  

 
 

13. Anfragen der Bezirksausschussmitglieder 
 

  

 

Es werden keine Anfragen gestellt.  

 

14. Anfragen der Zuhörer 
 

  

 

Heinz Fromme 

In der Straße Im Roten Felde steht ein Wohnmobil als Verkehrsbehinderung. 
An wen kann man sich wenden? 

 
Ulrich Disse 

Hierfür ist das Ordnungsamt zuständig.  
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Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 

nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-
zung. 

 
 

gez. Unterschriften: 
 

  Ulrich Disse   Hubertus Vogt 

  (Vorsitzender)    (Schriftführer)  
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